

Texte 2 : *Juste la fin du monde*, Jean-Luc Lagarce, 1990 première partie, scène 6

Louis. -Je suis désolé pour l'incident, tout à l'heure,
je voulais que vous le sachiez.
Je ne sais pas pourquoi il a dit ça, je n'ai pas compris, Antoine.
Il veut toujours que je ne m'intéresse pas, il a dû vous prévenir contre moi.

Catherine. -Je n'y songeais pas, je n'y songeais plus, ce n'était pas important.

Pourquoi dites-vous ça :

« il a dû vous prévenir contre moi »,
qu'il a dû « me prévenir contre vous »,
c'est une drôle d'idée.

Il parle de vous comme il doit et il n'en parle de toute façon pas souvent,
presque jamais,

je ne crois pas qu'il parle de vous et jamais en ces termes,
rien entendu de tel, vous vous trompez.

Il croit, je crois cela, il croit que vous ne voulez rien savoir de lui, c'est ça, que vous ne voulez rien savoir de
sa vie, que sa vie, ce n'est rien pour vous,
moi, les enfants, tout ça, son métier, le métier qu'il fait...

Vous connaissez son métier, vous savez ce qu'il fait dans la vie ?

On ne dit pas vraiment un métier,

vous, vous avez un métier, un métier c'est ce qu'on a appris, ce pour quoi on s'est préparé, je ne me trompe
pas ? Vous connaissez sa situation ?

Elle n'est pas mauvaise, elle pourrait être plus mauvaise, elle n'est pas mauvaise du tout.

Sa situation, vous ne la connaissez pas,

est-ce que vous connaissez son travail ? Ce qu'il fait ?

Ce n'est pas reproche, ça m'ennuierait que vous le preniez ainsi,

si vous le prenez ainsi ce n'est pas bien et vous avez tort, ce n'est pas un reproche :

moi-même, ce que je peux dire, moi-même je ne saurais exactement, avec exactitude, je ne saurais vous dire
son rôle.

Il travaille dans une petite usine d'outillage,

par là,

on dit comme ça, une petite usine d'outillage, je sais où c'est,

parfois je vais l'attendre,

maintenant presque plus mais avant j'allais l'attendre,

il construit des outils, j'imagine, c'est logique, je suppose, qu'est-ce qu'il y a à raconter ?

Il doit construire des outils mais je ne saurais pas non plus expliquer toutes les petites opérations qu'il
accumule chaque jour et je ne saurais pas vous reprocher de ne pas le savoir non plus, non.

Mais lui, il peut en déduire,

il en déduit certainement,

que sa vie ne vous intéresse pas [...]